Es gibt heute mitunter noch recht erhebliche Unterschiede zwischen den von einzelnen Kadern und Kollektiven erbrachten Leistungen, in der Qualität ihrer Arbeit, in der Entwicklung ihrer Kenntnisse und Fähigkeiten usw. Es gibt diese Unterschiede teilweise auch dort, wo im wesentlichen gleiche oder ähnliche Bedingungen gegeben sind.

Also es ist notwendig, immer wieder gründlich zu untersuchen: Warum ist das so; worin liegen die Ursachen, warum geben nicht alle ihr Bestes?

Die Wirksamkeit der Erziehung zu klassenbewußtem, zu jederzeit verantwortungsbewußtem Handeln und Verhalten muß vor
allem daran gemessen werden, wie jeder einzelne seine ganze
Kraft in den Dienst unserer Sache stellt und konsequent,
schöpferisch und initiativreich für die Realisierung der
Aufgaben in seinem Verantwortungsbereich kämpft. Entscheidend
ist, die Überzeugung von der Richtigkeit unserer Sache durch
Taten zu beweisen.

Das ist auch besonders notwendig angesichts der noch vorhandenen ernsthaften Erscheinungen der Verletzung der Wachsamkeit
und der militärischen Disziplin, der Erscheinungen der Sorglosigkeit, der Gleichgültigkeit und auch des Karrierismus
sowie der Tendenzen der Verbürgerlichung und Verspießerung
einzelner Genossen.

Kopie BStU